

Guillermo Feliú Cruz

## **Contribución histórica de la Universidad a la cultura nacional**

La conferencia del señor Feliú Cruz versó sobre la contribución de la Universidad al desarrollo de la historia de Chile. El señor Feliú analizó cómo esa contribución partió desde el primer momento, desde la fundación misma de la casa universitaria, en 1843, que contemplaba en su ley orgánica una disposición acerca de que cada año para el día patrio, debía presentarse un discurso histórico.

Puso de relieve la obra de Bello en la dirección del criterio histórico y señaló las rebeldías de Lastarria para proseguirlo. Después analizó la obra de Barros Arana, Amunátegui y Vicuña Mackenna, como continuadores del método señalado por Bello a la orientación de la historiografía chilena.

La conferencia del señor Feliú Cruz formará algunos de los capítulos de un libro que publicará próximamente, sobre la literatura histórica chilena del siglo XIX.

## Quinta Velada

El día 20 de Noviembre de 1936 se efectuó, en el Salón de Honor de la Casa Universitaria, la quinta velada cultural de la Exposición del Libro Americano y Español.

A este acto asistió el Rector de la Universidad, señor Hernández; el Embajador del Brasil, Excmo. señor Gilberto Amado, distinguidas personalidades y un numeroso público.

### HABLA EL RECTOR, SEÑOR JUVENAL HERNÁNDEZ

El Rector en un elocuente discurso presentó al señor Amado, que por primera vez hablaba desde esa tribuna.

«La tribuna universitaria — dijo el señor Hernández — se honra en estos instantes con la presencia del Excmo. señor don Gilberto Amado, que rompe el protocolo de su alta investidura diplomática, para contribuir con su valiosa cooperación al homenaje que, con motivo de su aniversario, se rinde en esta casa al libro americano y español.

»No podía ser de otro modo — agregó — si se tiene en cuenta que el excmo. señor Amado no es sólo un funcionario que representa con éxito y con particular simpatía al gobierno de la noble y esforzada nación brasileña, sino que es también un alto exponente de la cultura y de las letras americanas.

»Doctor en Derecho, ex - Diputado Federal, miembro titular de la Facultad de Derecho en Recife y Río de Janeiro, el señor Amado ha participado en numerosos congresos y conferencias internacionales y comerciales en representación de su país.

»Su preparación extraordinaria, su independencia de juicio y elevación moral, lo han rodeado de una atmósfera de res-

peto y consideración entre las naciones de América y aun de Europa. Sus estudios jurídicos, entre los cuales se cuentan «Curso de derecho político», «Elección y representación», «Medio social e instituciones políticas del Brasil», han sido estimulados por la crítica como obras fundamentales para el conocimiento de la vida institucional del Brasil y de los demás pueblos americanos.

»Sus aficiones literarias lo han llevado a practicar con éxito el ensayo, la crítica, la novela y aun la poesía. Sus libros *Apariencias y realidades*, *Días y horas de vibración*, *Danzas sobre el abismo* y otros muchos, lo acreditan como un notable estilista y como uno de los más altos valores literarios del Brasil.»

En seguida el Rector, ofreció al señor Amado la tribuna, lo saludó en nombre de la Universidad de Chile y dijo que lo recibía como uno de los suyos.

#### HABLA EL EXCMO. SEÑOR GILBERTO AMADO

La conferencia del señor Amado, en idioma de su patria, fué una interesante disertación en la que el público pudo adentrarse en el mundo intelectual de esa nación en los momentos actuales en que la creación moderna del espíritu ha cantado en estrofas maravillosas la nueva sensibilidad de este siglo, rica en imágenes y en la inquietante actitud ante los problemas del momento.

El Excmo. señor Amado habló sobre el tema: «La literatura moderna del Brasil», y abordó las diversas características de la literatura contemporánea brasileña. Hizo resaltar la obra de los principales escritores, como ser Machado de Assis, Jorge Amado y Conterio de Lobato.

Terminó su charla con la lectura de dos musicales poemas de la literatura brasileña de ahora.

Mucho lamentamos no poder dar el texto de la conferencia del Excmo. señor Amado, a causa de no haber sido leída y por haberse ausentado del país el distinguido diplomático.

#### PARTICIPACIÓN DE LA SEÑORA CAMILA BARI DE ZAÑARTU

A continuación, la señora Camila Bari de Zañartu cantó dos motivos del folklore brasileño, que fueron muy aplaudidos por el público asistente.